

Christoph Cina, Secrétaire de la SSMG



Compte rendu de la réunion du Comité de la SSMG

Le comité directeur de la SSMG s'est réuni le 13 décembre à Zurich pour sa dernière réunion de 2007. Cette année riche en événements concernant le suivi politique s'est terminée avec les biscuits de Noël.

un contrat à cet effet. Pour l'instant, les personnes de contact sont Francesco Pedrazzini ainsi que Franziska Zogg. Le comité directeur doit être tenu constamment au courant des évolutions.

Budget 2007/08 et cotisations des membres

Brigitte Saner a présenté le budget de 2007/08, adapté à l'augmentation des cotisations décidée à l'AG de 2007 de St-Gall. La cotisation actuelle se monte à 500 francs. Pour les médecins assistants, la cotisation a été fixée à 50% de la cotisation ordinaire. L'AG 2007 a décidé d'une augmentation du budget destiné aux activités politiques à niveau de 150 000 francs. Compte tenu des décisions prises à l'AG 2007, le résultat annuel s'annonce positif et réjouissant. Les membres recevront le budget révisé en même temps que les comptes annuels.

1er avril 2008

La relation médecin/patient sera le point fort des actions du 1^{er} avril 2008. Ces actions doivent se dérouler en contact direct avec le patient au cabinet médical. Le comité directeur discute du concept détaillé et réfléchit à la distribution des documents prévue pour le mois de mars.

Dans les grandes lignes, le concept du 1^{er} avril 2008 comprendra les éléments suivants:

- la Newsletter de la SSMG ayant pour thème le 1^{er} avril 2008;
- l'action cabinet médical (médecin/patient);
- le communiqué de presse au niveau national;
- des actions régionales.

Christoph Cina présente l'ébauche d'un concept d'action régionale à Berne et à Messen/SO, intégrant des personnalités importantes de la politique et de la presse. La SSMG soutient autant que possible ce genre d'actions; elles représentent un complément judicieux à l'action «officielle» dans les cabinets médicaux. Un événement local est également annoncé à Genève.

Une partie du comité directeur de la SSMG sera présente lors des actions régionales comme par exemple celles de Berne et Messen.

Discussion sur les tarifs: l'intervention se poursuit

Le comité directeur a d'abord mené une discussion autocritique sur la stratégie tarifaire avant de rencontrer Toni Prantl, Walter Häuptli et Peter Meier. D'un commun accord, le comité directeur a estimé que les résultats des négociations sur la médecine de premier recours effectuées jusqu'ici étaient insatisfaisants pour diverses raisons. Aucune véritable amélioration n'est en vue.

L'expert en tarifs Walter Häuptli présente dans les grands traits un concept visant à améliorer les soins médicaux de base. Après avoir élucidé diverses questions, et d'entente avec notre expert en tarifs Francesco Pedrazzini, le comité directeur décide de demander la collaboration de Walter Häuptli. Peter Meier se charge d'élaborer

Une initiative des syndicats: l'«unité de soins personnalisée»

Margot Enz représente le comité directeur dans le groupe du Projet pour une «unité de soins personnalisée», issu d'une initiative des syndicats. Ces unités devraient être introduites sous forme obligatoire dans toute la Suisse. C'est un care manager qui dirige une telle unité. La SSMG a établi son point de vue dans le document de positionnement sur le managed care. Un élément important en est le caractère facultatif des modèles managed care. La SSMG voit le médecin de famille au centre de chaque unité de soins. Sans les médecins de famille, ce modèle n'est pas réalisable. Pour le moment, c'est en tant qu'observatrice que Margot Enz assistera aux séances à venir. François Héritier explique encore une fois le modèle du Prof. Savioz. Ce modèle insiste sur l'importance centrale du médecin généraliste en tant que filtre d'entrée dans le système de santé. Sa position doit être ancrée dans la loi.

Bürgenstock 2008

La conférence des cadres conservera un déroulement semblable à celui de 2007. Nous avons demandé à notre conseiller politique lwan Rickenbacher d'en assurer la modération.

Le comité directeur est en discussion pour savoir quels thèmes de politique de la santé demandent un plus grand appui de la part des cadres. La demande de collaboration des syndicats pour l'élaboration du modèle d'unité de soins personnalisée ainsi que son introduction de manière obligatoire sur le plan suisse révèlent le champ de tension entre marché libre et médecine étatique dans lequel se meuvent la SSMG et la médecine de premier recours. La Conférence du Bürgenstock de 2008 devra se saisir de cette thématique et définir les valeurs de référence pour la future orientation stratégique de la SSMG.

Coup d'œil rétrospectif sur le Congrès 2007 de la SSMG

Le comité directeur dresse un bilan extrêmement positif du Congrès 2007 de la SSMG. Le comité d'organisation, et plus particulièrement le professeur Peter Greminger, ont fourni un excellent travail d'organisation et de collaboration avec les spécialistes de médecine interne du milieu hospitalier. Le comité directeur de la SSMG saisit l'occasion pour remercier les participants qui se sont tous engagés dans la cause.

Dr Christoph Cina Secrétaire de la SSMG Hauptstrasse 16, 3254 Messen Christoph.cina@sgam.ch